

UNE INNOVATION VENUE DU CAP-FERRET

# Une huile de graines de pin

La société Océopin vient de lancer une huile de graines de pin maritime, l'une des plus remarquables du monde végétal, utilisée en cosmétique.

**J**ean-Jacques Berger est grainetier. Depuis plus de 30 ans, il récolte le pignon ou graine de pin maritime pour le réensemencement des forêts littorales. Basée dans le Médoc à Vendays-Montalivet, sa société "D'a noste" ("De chez nous" en gascon) reçoit les pommes de pin, fermées, de toute la région, bassin d'Arcachon compris, jusque dans les Landes et le Lot-et-Garonne. Il les fait ouvrir au soleil ou en fours pour récolter le pignon. Une activité traditionnelle, connue depuis longtemps dans la région. Pour valoriser le produit, la société vend aussi les pignes ouvertes pour la décoration florale et en allume-feu localement. L'histoire aurait pu s'arrêter là. Mais en 1996, Jean-Jacques Berger rencontre le Professeur Wolf de l'Université de Bordeaux, spécialiste des huiles de conifères. Celui-ci s'adresse à sa société pour obtenir des sacs de graines et les étudier. Le résultat tombe : l'huile de graines

de pin maritime est celle qui a le profil le plus intéressant pour une utilisation en cosmétique. Elle s'inscrirait parmi les huiles les plus remarquables du monde végétal. Son originalité tient à la présence simultanée de plusieurs acides gras, dont l'oméga 3, 6 et 9, et d'autres de la famille des Delta 5, qui favorisent l'oxygénation des cellules et repulpent l'épiderme. L'huile est aussi exceptionnellement riche en vitamine E, qui préserve la peau des agressions extérieures, et en Polyphénols (presqu'autant que les pépins de raisin), qui ont un rôle d'antioxydants naturels, d'où un effet régénérant et restructurant, anti-âge. Entre autres composants... Les études se déroulent pendant 5 ans et font l'objet d'un brevet. Le Professeur étant décédé, c'est l'ITERG, Institut des corps gras de Bordeaux, qui poursuit aujourd'hui la recherche.

L'idée de l'utiliser en cosmétique dort longtemps dans les tiroirs. En 2010, Marina, la fille de Jean-Jacques Berger, qui vit à Claouey à Lège-Cap-Ferret depuis 2007, rejoint D'a noste. Elle passe à l'action et crée l'an dernier une nouvelle société : Océopin, qui commercialise désormais cette huile 100 % naturelle, extraite par première pression à froid. Elle est vendue en gros volumes à des établissements cosmétiques. Devant la demande des particuliers, Marina crée une boutique en ligne. L'huile est conditionnée en flacons



**Marina Berger vit à Claouey. L'huile est commercialisée via une boutique en ligne et dans deux pharmacies de la Presqu'île du Cap-Ferret.**

de 15 et 30 ml. Elle s'utilise directement sur la peau comme un sérum ou dans la crème de jour, à raison de quelques gouttes : une recette testée et prônée par cer-

taines utilisatrices de la boutique en ligne... Le petit flacon ainsi utilisé durerait 4 à 6 mois. Depuis le début de l'été, les produits sont également proposés dans cer-

taines pharmacies de la Presqu'île et reçoivent un franc succès. Une nouvelle histoire commence...

[ A.D. ]

[www.oceopin.com](http://www.oceopin.com)